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O projeto que trata das 
isenções da Taxa do Lixo na 
Câmara Municipal de Fortale-
za (CMFor) foi aprovado pela 
Comissão Conjunta de Cons-
tituição e Orçamento, na ma-
nhã desta quarta-feira, 18. Dez 
parlamentares se reuniram 
para apreciar o texto e realiza-
ram votação não nominal. 

O projeto será lido nesta 
quinta-feira, 19, em plenário e 
logo depois retorna à comissão 
mista para que os vereadores 
avaliem as emendas sugeridas 
ao texto. Ao todo, 43 emendas 
foram apresentadas pelos par-
lamentares. Após a apreciação 
das propostas, o texto deverá 
seguir para o Plenário para vo-
tação final, trâmite esperado 
apenas para a próxima semana. 

Em dezembro, a criação 
da Taxa do Lixo foi aprovada 
durante conturbado proces-
so no Legislativo. No entanto, 
o andamento de emendas foi 
obstruído por um grupo de ve-
readores contrário à cobrança. 
Na ocasião, eles esvaziaram o 
plenário da Casa para evitar a 
aprovação das isenções, com o 
objetivo de derrubar a Taxa.

Com isso, a lei aprovada e 
posteriormente sancionada 
pelo prefeito José Sarto (PDT) 
não prevê nenhuma isenção. 
Ainda em dezembro, o pedetis-
ta convocou a CMFor em regi-
me extraordinário e antecipou 
o retorno das sessões legislati-
vas para o dia 12 de janeiro com 
o intuito de votar as medidas. 

O desafio da base agora é ar-
ticular com a oposição para a 
aprovação da proposta de isen-
ção de pelo menos 70% das re-
sidências em Fortaleza. À frente 
dos diálogos em torno do proje-
to está o vereador Carlos Mes-
quita (PDT), novo líder da base 
governista na CMFor. Didi Man-
gueira (PDT), suplente em exer-
cício do mandato, é o vice-líder. 

Com a base já solidifica-
da, os parlamentares iniciam 

agora na comissão mista um 
difícil trabalho de dialogar 
com a oposição sobre as 43 
emendas sugeridas pelos ve-
readores. Tramitam, inclu-
sive, emendas assinadas por 
vários membros da oposição, 
uma delas pedindo 100% de 
isenção na taxação. 

Na CMFor, a ideia de consen-
so está distante de ser garan-
tida. Parlamentares de opo-
sição defendem que a isenção 
não garante que apenas pes-
soas de maior poder aquisi-
tivo serão taxadas. Vereado-
res que criticam o formato 
de tramitação da matéria na 
Casa e sua aplicação em con-
texto de pandemia já ques-
tionaram o tema na Justiça.

Apesar de uma oposição já 
solidificada, um grupo de ve-
readores do PT e do Psol têm 
usado o plenário diariamen-
te para criticar a proposta 
mais enfaticamente.

“Essa é a última etapa da tra-
mitação da Taxa do Lixo e nós 
temos ainda a grande oportuni-
dade de dar um presente para a 
cidade que é não onerar e todas 
essas isenções que o prefeito 

vereaDoreS se reuniram nessa quarta e 
aprovaram proposta na Comissão Conjunta
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está colocando, com toda a com-
plexidade que nós já falamos, ela 
anda onerará mais de 810 mil 
pessoas que terão todo mês que 
pagar essa taxa”, destacou o ve-
reador Gabriel Aguiar (Psol).

O parlamentar lembrou a 
fala do prefeito que garantiu a 
cobrança da Taxa do Lixo ape-
nas com a aprovação das isen-
ções. “O prefeito Sarto falou 
que se essa Câmara não apro-
var as isenções ele não cobrará 
a taxa do lixo de nenhum cida-
dão de Fortaleza. O que signi-
fica isso, que se essa Casa não 
der seguimento, ninguém terá 
que pagar a taxa do lixo, pala-
vras do prefeito Sarto”.

Didi Mangueira rebateu: 
“Ele [Sarto] só quer cobrar de-
pois que mandar e ser apro-
vada aqui nesta Casa a isenção 
porque é renúncia, porque é 
obrigado a mandar para essa 
Casa. A matéria é tão séria que 
é preciso 2/3 do Parlamento 
para votar essa isenção. Olha 
como a cidade já está enten-
dendo, olha como essa Casa já 
está entendendo a necessida-
de de se aprovar. Já foi apro-
vado na comissão o parecer do 
relator Raimundo Filho que é 
favorável à matéria”.

plenário

tendência é 
que proposta 
das isenções 
à taxa do lixo 
seja debatida 
em plenário 
na próxima 
terça-feira, 24 
de janeiro



O prefeito de Caucaia, Vitor 
Valim (sem partido), anunciou 
nesta quarta-feira, 18, ter en-
caminhado para a apreciação 
da Câmara Municipal o proje-
to de lei que visa estabelecer 
o novo piso para profissio-
nais do magistério em 2023. 
O reajuste, anunciado pelo 
ministro da Educação, Camilo 
Santana, representa um au-
mento de 14,9%, com salário 
indo a R$ 4.420,55.

“Educação é nossa priori-
dade. Confirmando esse com-
promisso, encaminhei hoje à 
Câmara Municipal, em regime 
de urgência, um projeto de lei 
que propõe um aumento de 
14,95% para toda a tabela de 

vencimentos dos professores 
do nosso município. Dessa 
forma, continuamos com nos-
so padrão de sempre pagar 
valores acima do piso nacio-
nal”, destacou Valim. 

Em 2022, o prefeito tam-
bém enviou à Câmara um pro-
jeto concedendo revisão na 
remuneração dos servidores 
públicos efetivos. O texto, já 
aprovado e sancionado, estipu-
lava um percentual de 13,13%, 
que deve ser pago de forma re-
troativa. A mensagem atingiu 
diversas categorias, inclusive a 
do magistério. (Filipe Pereira)
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